



ALA SOMBRA

La presencia de elementos militares en la sesión del Consejo General del INE desató críticas entre consejeros y exfuncionarios electorales, quienes advirtieron que se trata de un hecho sin precedentes que pone en entredicho la autonomía del Instituto. **Carla Humphrey** y el exconsejero **Alfredo Figueroa** cuestionaron que no se les haya informado previamente, mientras que **Lorenzo Córdova** calificó la aparición de militares como un símbolo de los “nuevos tiempos”.

El expresidente **Andrés Manuel López Obrador** reapareció en público y votó en Palenque como parte de la inédita elección judicial promovida por su gobierno y celebró el proceso como histórico, al permitir que la ciudadanía elija directamente a integrantes del Poder Judicial. Elogió a la presidenta **Claudia Sheinbaum**, a quien llamó “la mejor presidenta del mundo”, y adelantó que trabaja en un nuevo libro sobre la grandeza cultural de México. “Estoy muy bien, de salud, y muy contento”, aseguró.

Incluso algunos de los gobernadores de oposición decidieron participar en la elección judicial, pues aunque sus partidos estaban en contra del ejercicio, mandatarias como la de Guanajuato, **Libia Denisse García**, y la de Chihuahua, **Maru Campos**, llamaron a los ciudadanos a asistir a las urnas y hasta se dejaron ver votando. Dicen que aquello no fue muy del agrado de la dirigencia de Acción Nacional, que

Cuentan que la presencia de elementos de las Fuerzas Armadas en el Instituto Nacional Electoral no sólo tomó por sorpresa a miles de ciudadanos que vieron las imágenes en televisión y redes sociales, pues jamás se había visto algo así en el Consejo General. La situación también dejó atónitos a varios de los consejeros, como **Jaime Rivera**, que forman parte del organismo autónomo, pues cuentan que la decisión fue únicamente tomada en la presidencia, que está a cargo de **GUADALUPE TADDEI**, y no fue siquiera informada al resto del pleno.

lleva **Jorge Romero**, pues desde ese instituto político habían pedido no ir a las casillas para evitar respaldar el desaseado proceso promovido por Regeneración Nacional.

Mientras tanto, bajo la consigna “Yo no voto”, cientos de personas marcharon del Ángel de la Independencia al Monumento a la Revolución, en la Ciudad de México, para manifestarse contra la elección judicial convocada por el gobierno federal. Organizada por una agrupación llamada Resistencia Civil Activa y Pacífica (Recap), la protesta reunió a ciudadanos y empresarios como **Julián LeBarón**, quien calificó los comicios como una “farsa” y acusó al sistema electoral de estar cooptado por Morena. “Sin jueces independientes no hay justicia... hay obediencia ciega”, sentenció.

La brigada antimapaches denunció presuntos actos de coacción del voto y distribución de propaganda durante la jornada electoral judicial, incluyendo el pago de hasta cuatro mil pesos por repartir acordeones en plena veda. En conferencia, **Emilio Álvarez Icaza** advirtió sobre el desinterés ciudadano y problemas en la



instalación de casillas, mientras que **Antonio Cárdenas**, otro integrante del grupo, reportó incidentes en la Ciudad de México y estados como Nayarit y Puebla. “Más que observadores, están funcionando como operadores políticos”, acusó **Amado Avendaño**, al señalar irregularidades que, dijo, empañan el proceso.

Y en la Ciudad de México, la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, calificó como “desproporcionado” el desalojo del Multiforo Alicia realizado por elementos del Ejército y la policía capitalina durante un concierto de **Fermín Muguruza**. Tras emitir su voto, anunció que ya fueron removidos dos mandos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y que continúan las investigaciones. La secretaria de Cultura, **Ana Francis Bayghen**, informó que se revisarán los protocolos de actuación y se buscará reponer el concierto de forma gratuita. “A la cultura se le defiende, se le apoya y se le invierte”, aseguró **Brugada. Muguruza**, músico vasco conocido por su activismo político y su fusión de géneros como punk y ska, ha sido una figura destacada en la escena musical desde los años 80, liderando bandas como Kortatu y Negu Gorriak.